

Amicale des Anciens élèves de Mignet et Zola



Juillet 2022

N° 40

41, Rue Cardinale

Vie de
l'Amicale

Nouvelles
Adhésions:
Bienvenue

L'édito du président

Chers Anciens de Mignet, chers amis

A cette époque de l'année vous recevez un court bulletin nous permettant de conserver un lien durant la longue période qui nous sépare de l'Assemblée Générale de décembre. Ce bulletin sera court mais il n'en sera pas moins chargé de souvenirs et d'émotions.

Vous avez certainement appris la disparition de Jehan Obelliane, le Président du Centenaire de notre cher Mignet. Vous lirez dans ce même bulletin une biographie de Jehan écrite par Jean Bonnoit ; je ne souhaite pas m'immiscer dans ce que Jean Bonnoit va écrire, je voulais néanmoins vous faire part de mon émotion quand j'ai appris quelques heures avant la cérémonie que le Lycée Mignet figurait au cœur même du déroulement des obsèques, obsèques qu'il avait lui-même minutieusement réglées.

Il m'est difficile, après cela, d'évoquer la sortie de printemps, qui a réuni une vingtaine d'entre nous quelques semaines plus tard. Elle nous a conduits là où nous devions aller en 2019, jusqu'à Saint-Paul de Mausole tout près de Glanum et à Maillane, avec un arrêt à Eyragues pour déjeuner. Vous lirez un compte-rendu plus détaillé dans la dernière intervention de ce bulletin.

Le devoir m'impose de rappeler à l'ordre les membres retardataires. Nous n'avons reçu qu'une quinzaine de cotisations. J'insiste auprès d'eux et elles sur le fait que la participation de 20 euros vaut beaucoup plus qu'il n'y paraît ; elle permet de conserver ce lien essentiel qui fait vivre l'Amicale. En cette période estivale vous pouvez envoyer le chèque à **Paul Desorgues, 20 Chemin Robert 13100 Aix.**

Je vais terminer cette présentation par une annonce importante, sur laquelle nous reviendrons plus tard, bien entendu. La Sainte Barbe ayant lieu le 4 décembre notre Assemblée Générale et le repas se tiendront **le dimanche 11 décembre** à Mignet. **Retenez déjà cette date ! Premier dimanche après la Sainte Barbe.**

J'ai déjà pris rendez-vous avec Madame Baglieto, s'agissant du thème sur lequel les élèves vont s'exprimer. Le professeur attend l'arrivée d'une nouvelle collègue d'arts plastiques pour faire son choix. Je ne manquerai pas de vous tenir au courant.

Je vous souhaite à toutes et à tous un excellent été et beaucoup de fraîcheur.

Paul Desorgues

Conseil d'Administration 2021

Président : Paul Desorgues

Présidents d'honneur : , Jean Bonnoit, Antoine Sliouffi

Secrétaire : René Bossy,

Trésoriers: Jean- Marc Dauphin, François Durante

Administrateurs : Alain Carbonnel, Jean Philippe Coq,
Christian Roure, Robert Garcia, Patrick Bort,
Michel PETIT, Jean Pierre Jourdan

Membres de droit

Mme Laure RUIZ
Principale du Collège
Mignet,
Mr E Portigliatti
Proviseur des Lycées
Zola.

Sortie de Printemps Samedi 7 Mai 2022

Sur les pas de Vincent Van Gogh et Frédéric Mistral, tel était le thème retenu par Alain Carbonnel et François Duranté, organisateurs de la sortie de printemps. A défaut de lien artistique entre le peintre et le poète, la proximité géographique des lieux, où l'un avait séjourné et l'autre vécu laissait présager une belle journée entre amis.

Nos deux amis avaient donc choisi Saint-Paul de Mausole à Saint-Rémy et le musée Frédéric Mistral à Maillane.

L'intérêt suscité par le monastère Saint-Paul de Mausole, centre culturel et hôpital où séjourna Van Gogh, dépassa largement les attentes les plus optimistes. La beauté de ce monastère millénaire, ainsi que celle des lieux d'une manière générale le rend propice à la méditation et à la paix de l'esprit. Le visiteur d'aujourd'hui comprend mieux maintenant



pourquoi un des bâtiments héberge toujours des patients souffrant de troubles psychologiques légers.

De là, nous sommes allés à Eyragues, où nous attendait avec impatience une gardienne de taureau à l'ancienne, en préambule à la visite du musée Frédéric

Mistral.

L'après-midi a été consacré à la visite du musée Frédéric Mistral. Les Provençalistes, nombreux parmi nous, se sont penchés sur les photos,



Vie du
Mignet.com
*Voici quelques
é mail pour
nous joindre.*

Jean Bonnoit

jeanbonnoit
@
free.fr

Antoine Siouffi

tr.siouffi
@orange.fr

René Bossy

rene.bossy
@
wanadoo.fr

Paul Desorgues

Paul.desorgues
s
@
wanadoo.fr

Bort
Patrick
bort.patrick@
gmail.com



les tableaux, les écrits, les meubles et surtout les magnifiques ustensiles de cuisine datant pour la plupart du dix-huitième, notamment une superbe panetière qui ne déparerait pas au Museum Arlaten. Nous nous attendions tous à entendre du provençal. Peines per-

dues ! La guide, fort aimable et compétente au demeurant, parlait avec un petit accent « pointu », ce qui incita certains d'entre nous, férus de proven-



çal et soucieux de pallier cette absence de « la lengo nostro », à entonner un vibrant Coupo Santo dans la superbe cuisine provençale, d'où s'exhalait encore, semble-t-il, des effluves d'ail.

Ce compte-rendu de la journée serait incomplet si le voyage-aller n'était pas relaté (le retour s'effectua par l'auto-route). Le chauffeur veilla à nous faire

connaître la partie de la Crau qu'irriguent le canal de Crau et celui de la Vallée des Baux. Il avait choisi cet itinéraire de la Crau fertile pour nous montrer les longues rangées d'abricotiers, de pêchers, bordées d'abris de cyprès, sans oublier les riches herbages AOC qui figurent au menu des plus beaux pur-sang de France et ... d'ailleurs.

Alain Carbonnel et François Duranté doivent être chaleureusement remerciés et félicités. Cette sortie de printemps fut une très grande réussite et la vingtaine de personnes présentes ne l'oublieront pas de sitôt.

Paul Desorgues

Le Carnet de Famille

Nous avons appris la disparition De Mr

Hermann Arfi

Jehan Obellianne

Nous présentons aux familles les sincères condoléances de l'Amicale des Anciens

Jehan OBELLIANNE (1927-2022)

Notre premier président d'honneur nous a quittés ce printemps. Il était né à Firminy le 13 février 1927. Ses études se déroulèrent au lycée Mignet, dès les classes enfantines - ce que l'on appelait alors le petit lycée - jusqu'à la terminale. Il entra chez Lafarge et après une carrière itinérante, il termina son activité comme directeur industriel de Lafarge Aluminates.



Nous étions présents à ses obsèques, notre président Paul Desorgues, notre secrétaire René

Bossy et moi-même. Jehan avait préparé cette cérémonie où il souhaitait que prennent la parole

un rotarien et un ancien de Mignet. Le Rotary et notre association étaient les deux passions de sa vie réunies par un mot, l'amitié.

Il entra en 1976 au club Rotary de Salies du Salat qu'il présida, puis ce fut celui de Paris-Défense et enfin en 1987 le club Aix-Doyen (créé en 1937) dont il fut président en 1994-1995. C'était un homme bon, généreux aimant les autres, il eut l'occasion de donner toute la mesure de ses capacités : grâce au Dr. Aynaud le club Aix-Doyen et le club de Marburg s'étaient jumelés peu de temps après la dernière guerre et échangeaient chaque année des étudiants, boursiers des deux clubs. Jehan aidé par son compère Robert Martin qui fut le secrétaire de notre association après les années de léthargie dues à la guerre, et par d'autres rotariens, prenaient ces jeunes Allemands en charge, trouvant un logement, créant un journal destiné à faire connaître et aimer la Provence, organisant visites et excursions, les aidant pour diverses démarches. Jehan recevait encore il y a peu de temps, des témoignages de certains qui n'avaient pas oublié ce parrainage.

Pour nous, Jehan restera le président du centenaire de notre association. Fondée le 27 avril 1899 par le Dr. Philippe Aude, elle périlait quelque peu en cette fin du vingtième siècle. L'avocat Yves Boutière président depuis 1950, eu l'idée de célébrer avec lustre son centenaire pour relancer la dynamique. Malheureusement, il disparut en janvier 1998. Jehan, administrateur, fut élu président et s'attela dès lors à l'immense tâche : recherche de subventions, d'aides publicitaires et de collaborations diverses dont la Bibliothèque Méjanès, l'Association pour la Restauration du Patrimoine Aixois, l'Ecole Nationale des Arts et Métiers et les chefs d'établissements, en particulier Madame Nicole Dubreuil avec laquelle naquit une amitié durable. Ce centenaire fut une totale réussite : publication d'une belle plaquette anniversaire, élaborations de posters racontant l'histoire du lycée et de l'association, inauguration d'une effigie en bronze de François Auguste Mignet - due à la fonderie de l'ENSAM - désormais située dans le hall d'entrée faisant face à celle d'Emile Zola, cérémonie oecuménique dans la chapelle des Andrettes, repas de gala dans l'ancien réfectoire qui était comble...

Ce sont ces souvenirs que nous avons en tête, mon cher Jehan, quand nous suivions ton cercueil entrant dans la chapelle du Val Saint-André accompagné par le célèbre choral « Jésus que ma joie demeure » choisi par toi, car, comme d'habitude, tu avais tout organisé : les interventions, les lectures, les moments musicaux de ta cérémonie. L'organisation, c'était l'un de tes dons, toujours accompagnée de ton sourire, même si parfois ce sourire se figeait un peu à la pensée de ta fille chérie handicapée...